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校CNEC Lui Ming Choi Primary School

    2 0 2 0 年 是 不 平 凡 及 充 滿 挑 戰 的 一 年 ， 感 謝
主 ， 呂 小 上 上 下 下 總 算 平 安 ， 學 校 亦 完 成 了 很
多重要及良好的發展。事實上，在2020-2021年
度 ， 呂 小 經 歷 很 多 的 第 一 次 ， 包 括 ： 「 開 學 在
家 學 」 —— 開 學 日 竟 在 家 裏 進 行 ； 「 網 上 繼 續
學」——因應疫情同學們要間竭地回校或在家學
習，實在難為了學生、老師及家長；還有「校長
C a f e  網 上 版 」 、 「 中 華 文 化 日 網 上 版 」 ， 甚 至
「Joyful Friday網上版」等等，都是呂小的初次
嘗試。疫情雖然嚴峻，但老師、孩子與家長依然
心繫彼此，這份愛確是難能可貴。

  當中，要數最難忘的第一次，我相信莫過於
「單車體藝城暨呂小號」的啟動禮了。這兩項嶄
新的設施，在天父的保守下，終於大功告成。雖
然孩子們一直未能全面享用設施，啟動禮亦被迫
由實體改為網上進行，但是老師為了讓學生有個
難忘的回憶，他們在極短的時間及線上的各種限
制下，設法讓學生及家長有更多的參與，並為他
們留下了一幕幕充滿真誠的畫面。在參與拍攝的
過程中，我深深感受到教師團隊的專業和愛孩子
的心，他們不但努力研究拍攝手法，甚
至製造驚喜，花了很多時間練習花式
單車表演。對我而言，啟動禮的精
彩 片 段 固 然 值 得 欣 賞 ， 但 是 最
值得欣賞及感恩的，是呂小有
一個不計較、互相支持及守
望 的 教 師 團 隊 ， 不 斷 為 孩
子 、 為 學 校 甘 願 付 出 ， 我
深信在天父的引領及團隊
的 努 力 下 ， 呂 小 將 來 一
定有更美好的發展。

訊
2020-2021

地址：新界青衣長發邨  電話：2497 7557  傳真：2435 7445

網址：https://www.cneclmc.edu.hk  電郵地址：email@cneclmc.edu.hk

  提到未來的發展，下學年學校將踏入新一周期
的三年發展階段。最近，不同科組的老師已經就着
過去三年的計劃作反思，並運用不同的數據分析，
檢視不同計劃的成效，從而協助制定未來的發展方
向及策略。暫時學校會從兩個方向發展：第一，發
展以「學生主導」的培育文化，透過設立不同的服
務 團 隊 ， 以 及 設 立 不 同 的 表 演 及 發 揮 的 平 台 ， 讓
學生有更多參與及領導的機會。老師亦在範式轉移
下，學習由以往傳統的「直接教授者」變成為「促
導者」，引領學生多作思考及決策，從而發展他們
的自學能力、協作能力、領導能力、溝通能力及自
信心。第二，積極制定各科的校本課程，除了提升
老師的教學效能外，亦會配合學界最新的教學趨勢
及因應學生的需要，發展一套適合呂小學生，以及
高效能的校本課程，讓不同能力的學生都能突破自
己在學習方面的界限，追求個人的卓越表現。

  儘管疫情未有突破性的進展，前面的路亦可能
有不同的挑戰及困難，但聖經中曾說：「你要專心
仰賴耶和華，不可倚靠自己的聰明。在你一切所行的
事上要認定祂，祂必指引你的路。」（箴言3:5-6）
願天父繼續帶領呂小的前路，讓學校與家長一同攜
手，為孩子締造一個「經歷被愛、經歷成長及經歷
成功」的童年。

共勉之 
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  「單車體藝城綜合計劃」為本校學生、
本區幼稚園生及家長提供多元化學習及促進
親子溝通的機會。我們優化校本體育課程，
讓學生學習單車駕駛技術，並因應學生的個
別需要，提供多元化學習，以發展學生個人
的潛能。
  綜合計劃內的四季操場不但用作考牌、
培訓及進行工作坊，更可舉辦不同活動供區
內人士參加。我們期望透過此綜合計劃，使
參與人士能享受動靜皆宜的活動，提升身心
健康及讓親子享受優質的相處時間。

多元學習     與區同樂     享優質親子時間 
呂小單車體藝城

單車徑及呂小車廠
誕生過程

守望相助，好同學！

終於可以上車了

經過多個月的努力，
呂小單車徑終於誕生！

除了單車，呂小車廠內還有頭盔及各種維修工具。

我們與師傅研究如何在呂小車
廠內放置80部單車。

全港首條校內單車徑
—呂小單車徑。

呂小單車體藝夢
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多元學習     與區同樂     享優質親子時間 
呂小單車體藝城

體驗另類學習    既懂維修也懂設計  
校本單車課程     到公園實踐學習成果

  「單車體藝城綜合計劃」中開設的單車課程，
是優化校本體育課程的其中一環。體育科老師已在
計劃初期設計出一 套 校 本 體 育 科 單 車 課 程 ， 各 級
需完成最少六節的單車課堂教學。 課程包括：啟
動、變向、響鈴提示、剎車、停車和泊車等訓練。
初小學生會先以平衡車為基礎，進行課堂教學。課
程完結後，老師會安排學生於青衣東北公園實踐學
習成果。校方希望能透過體驗式學習，將單車課程
融入生活，活學活用，走出學校，在真正的單車徑
實踐出來。 

  我們首創的單車考牌制度，讓學生透過考牌、
停 牌制度，培養學生 的 駕 駛 能 力 及 應 有 的 駕 駛態
度。本校老師擬定一個單車考牌制度，並拍攝考核
內容的教學影片，以幫助學生了解評核的要求，以
及增加他們的學習動機，培養勇於嘗試的精神，營
造主動學習的氣氛。
  另外，我們將設立超速及停牌制度，學生需額
外完成駕駛改進課程或停牌一個月，才可再次在校
內駕駛。我們希望藉着這些措施，把課程融入生活
當中，鼓勵學生成為積極、自律及負責任的公民。

    除 了 單 車 體 育 課 外 ， 在 校 本 O L E （ O t h e r 
Learning Experience）時段中，亦增設「單車
維修小達人」及「綠色單車設計師」。前者教授
一 些 維 修 單 車 的 主 要 技 術 及 重 要 的 單 車 機 械 理
論，後者利用木板及舊車肽製作綠色單車。
  透過這兩個課程，學生能學習裝嵌技術，並
掌握如何正確及安全地使用維修工具如電讚及士
巴拿等。在以往的「綠色單車設計師」活動中，
學生均非常享受製作過程，認為能提升他們的自
信心，以及培養同學之間的合作精神。

首創考牌制度     停牌須讀改進課程

呂小駕駛執照，我要！我要！

鑽鑽鑽！我們小心用電鑽。

體育老師參加「綠色單車教師培訓班」，

齊齊學，齊齊教。

3



何玉如老師
  為甚麼我會主動參與發展呂小單
車體藝城這個計劃呢？因為我喜歡單
車體藝城這個構思，這跟我的一個經
歷有關。
    我 曾 經 踏 着 單 車 在 台 灣 池 上 遊
玩 ， 那 是 我 第 一 次 在 外 地 踏 單 車 旅
遊，感覺十分良好。我想：如果我的
技術和體力再好一點，就可以讓自己
去得更遠了！因此，當我聽到單車體
藝城這個構思時，就覺得很棒，因為能夠讓學生學會踏單車，就等於幫助他們有能力開拓隱而未見的人生領域和視野，探索世界美好的一面。

  這種美好，我已經看到一點了！在OLE時段，同學們坐在單車上練習，與我對望的一刻，我們交換了微笑。老師們呢？暫時放下工作，來個東北公園踏單車鬆一鬆之旅。我相信未來再加入同學考單車牌的畫面、家長和社區人士與孩子踏單車的情景，甚至青衣環島遊的場面，將會更嘆為觀止。  為了這個美好的願景，我們都在努力當中，但願我們所做的一切，能祝福每位享用單車體藝城的人士，享受健康、愉快和豐盛的人生。親愛的上帝，但願我們所作的，如呂小的街名一樣，都能「榮耀里（祢）」!

  本校的「單車體藝城綜合計
劃」在2019年9月正式展開，經過

一 年 多 的 時 間 ， 終 於 大 功 告 成 ， 並 於
2020年12月18日順利舉行「呂小單車體藝

城．呂小號   啟動禮」，與師生及家長一同慶
賀單車體藝城正式啟用。

  啟動禮標誌着本校的一個重要里程碑，亦見證了我們
實現夢想而努力作出嘗試，當中包括單車體藝城工程為校舍

帶來的改變、老師為了啟動禮的花式單車表演而努力練
習、老師籌備單車體藝城時所遇到的困難和難忘故

事等。雖然受疫情影響，啟動禮改以錄播形式
進行，但不少學生及家長即使在家收看啟動

禮，也感到興奮和感動。現在就讓我們
重温一下啟動禮的精彩片段！

老師單車隊為啟動禮揭開序幕。

康耀榮主任

  在籌備單車體藝城的工作上，最深刻的是看見學

校周圍的百歲磚鋪設成單車徑的情境，由文字上的計

劃到變成一條實實在在的單車徑，當中是很多人努力

下的心血結晶。
  直到工程完畢，不同的畫面在單車徑上呈現，有

高年級學生在單車徑上自由自在地飛馳，有低年級學

生在單車徑上努力學習踩單車。而最難忘的畫面是一

位平日不大喜歡運動的學生，在單車徑上踩了一圈又

一圈，直至到鐘聲響起，他仍不願意停下來，上前提
醒他時才驚覺時間已到，
知道他透過單車設施養成
運動習慣是整個過程最滿
足的事。可惜的是我們遇
上疫情，單車設施只好暫
停開放。每當回想起學生
在單車徑揮汗如雨鍛鍊體
魄的畫面，學生的歡笑聲
都言猶在耳。祈望大家都
能在疫情過去後一同在單
車徑上收起口罩，無拘無
束地體驗運動的樂趣。

呂小單車體藝城啟動禮
         勇於嘗試 夢想成真 

「單車體藝城綜合計劃」籌委分享
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陳海揚老師  我從小便很喜歡踏單車，在小六時只用了一個小時便自學成功，從此每逢長假期，總會踏着單車在單車徑上飛馳，所以當馬校長提出希望在學校建造單車徑時，我立時心情興奮，祈盼這能夠實現。
  建造單車徑的第一步是要先撰寫優質教育基金（QEF）的計劃書，誠言我與三位籌委老師對QEF都並不認識，故此在起步初時已感到相當困難。各人在暑假裏埋頭苦幹地撰寫計劃書。雖然好像沒有放過暑假，但當計劃書成形後，開始漸見曙光。其中深刻的一幕是交計劃書最後限期那天，我和籌委老師在電腦室一同將計劃書透過網上繳交，可是忽然遇到一些阻滯。幸好大家同心協力，終於在截止前成功繳交。步出電腦室時，天色雖已黑暗，心情卻是愉快，好像交了一份極為重要的功課。

  接踵而來的挑戰是各項工程的跟進（單車徑、雨天操場、組合屋等），甚麼是報價、招標、比較表等，這對於我及籌委老師來說，都是非常陌生的。跟進各項工程時，大家都是一面學、一面做。當中或會做錯，幸得大家彼此扶持激勵，並從錯誤中學習。  夢想終於成真！學校裏竟然有單車徑！真是奇妙！「若不是耶和華建造房屋，建造的人就枉然勞力；若不是耶和華看守城池，看守的人就枉然警醒。」（詩篇127：1），感恩我有幸參與這個計劃，更感謝天父的看顧保守！

行進間抽前輪 
（示範：呂偉達老師）

行進間移動障礙物

 （示範：呂偉司老師）

燕式平衡 
（示範：陳海揚老師）

謝謝一班幕後功臣，我們才能拍攝精彩畫面。

馬俊江校長帶領老師單車隊衝線
一刻， 標誌着本校踏入新里程。

花式單車
表演 「呂小單車體藝城啟動禮」

影片重温

陳浩銘老師

  籌備申請計劃初期，我們
的團隊並沒有十足的信心實現
這個「單車夢」。有誰能想到
校內不但能建設單車徑和交通
燈，更能讓同學在單車課堂中
親手設計綠色單車？
  申請優質教育基金的計劃
殊不簡單。回望過去，若非有
着天父豐足的恩典，這個「單
車 夢 」 便 不 可 能 實 現 了 。 然
而，憑着團隊同工們自薦時的初心和熱誠，我們跨
過了不同的難關。我在這裏衷心感謝各單車體藝城
綜合計劃籌委伙伴的照顧。各人發揮恩賜，互相扶
持，才能完成一項又一項的不可能的任務。坦白而
言，每一次的籌備活動都令我們費煞思量，糾結良
久。但看到同學們在活動中一臉稚氣、天真爛漫的
笑容，我們明白一切都是值得的。
  各位老師、各位同學、各位家長和各界人士，
感恩大家對單車體藝城的參與及支持，才能讓計劃
繼續發光發亮！願呂小繼續為這個「單車夢」編織
翅膀，讓它在現實中展翅高飛，不只祝福校內的大
家，更能惠及社區各界人士，共同分享成果。

呂小單車體藝城啟動禮
         勇於嘗試 夢想成真 

「單車體藝城綜合計劃」籌委分享
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  早於2018年4月初，當時尚未接任呂小的馬
校長已有意把學界積極推動的STEM教學帶進呂
小。儘管我們的校舍空間有限，馬校長仍積極與
校董會商量，並向九巴公司提交退役巴士捐贈計

STEAM Bus呂小號  帶來學習新體會
退役巴士進駐校園

呂小號改裝前
呂小號駛入校園一刻

劃 的 申 請 ， 期 望 為 本 校 帶 來 一 輛 退 役 巴 士 作 為 教
室，令呂小變得更有活力、更有創意。後來，九巴
公司批核通過呂小的申請，把一輛退役巴士捐贈予
呂小。

巴士愛好者為本校度身訂造巴士模
擬駕駛系統，系統內的巴士模組也
是跟從呂小號的車身設計。

學生在巴士模擬駕駛系統以第一身
的視覺駕駛巴士，畫面非常真實。

巴士模擬駕駛系統讓學生一嘗「揸巴士」
的滋味。馬校長在呂小號啟動禮中亦作親
身示範，於模擬的青衣馬路上成功駕駛巴
士抵達呂小。
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「呂小號啟動禮」
影片重温

  該退役巴士的車型為丹尼士三叉戟（ATR291），
已為九巴公司服役約18年，並於2018年11月23日駛進
呂小校園，停泊於STEAM教育中心旁的位置。在呂小
各位老師的努力下，我們成功將一輛退役巴士改裝成

STEAM Bus呂小號  帶來學習新體會

巴士歡迎禮嘉賓合照
全體師生及家長大合照

巴士送贈簽字儀式

「STEAM Bus呂小號」，期望為學生帶來嶄新的
學習體驗，提升學習興趣，同時也達致九巴公司資
源循環再用的理念，惠及下一代。

呂小號上層的主題是「天」，採用宇宙星空背
景。而車尾位置設有學習活動區—AI影院/AR教
室，學生能在此體驗擴增實境(AR)、AI科技及觀
看有關創科的影片。

呂小號下層設有不同的學習活動區，內容與科
學探究、智能家居及潮流科技有關。下層更擺
放了與科學探究相關的趣味書籍，歡迎學生自
由取閱。
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「STEAM Bus呂小號」籌委分享

冼沛文老師

  我很感恩能夠參與「呂小號」的工程。回想起2018年11月23日，「呂小號」駛進校
園的一刻是最令我感動的，當天的成果印證着一班老師一直以來的努力和心血。
  在整項工程中，最大的困難莫過於申請把巴士駛進校園。當時的情況可謂是「過
五關斬六將」。我們需要向不同政府部門提交申請文件，而且每作一個決定
都需要小心翼翼，不能出錯。過程中稍有差池，都可能令「呂小號」胎
死腹中。
  「呂小號」到校後，我們一眾老師不敢怠慢，繼續加緊進行後續的
工作，包括「呂小號」的改裝工程、活動內容規劃等等。我們希望「呂小
號」能儘快投入工作。當然，我們還是遇上不少難題，例如優質教育基金的
申請被駁回、工程因新冠肺炎而有所延誤等等。但我們並沒有氣餒，不斷尋求
不同的解決方法。最終，「呂小號」在2020年12月18日的啟動禮中，向大家展
示它全新的一面。
  我們希望待疫情減退後，「呂小號」能為本校學生服務，為學生增添難忘
而寶貴的回憶。

呂偉司老師

   能夠參與「呂小號‧夢想小組」，我感到十分榮幸。回想起馬校長起初
提議把一輛退役巴士泊進校園，我感到不可思議。直到今天，經過小組成員
的努力，「呂小號」終於完成各種籌備工作，踏上啟航之路，心中感到萬分

喜悅！
  老師們把「呂小號」劃分為不同的學習區域。我最喜歡的是「模擬駕駛」，

同學們坐在巴士的司機位上，運用軚盤駕駛「呂小號」行駛青衣一圈，既有特色
又十分真實。
  在往後的日子，我期望同學們能喜歡到「呂小號」上課，增加他們的學習動
機。同學在「呂小號」不但能學習到書本內的知識，還可以引起自發探索的興趣。
  最後，我相信「呂小號 」 在 未 來 能 夠 培 育 出 不 少 的 創 科 專 才 ， 甚 至 是 科 學
家。各位同學，要一起努力呀！

徐秀萍主任

  參與「呂小號」STEAM Bus 工程是由一個「夢想」開始，而這個「夢想」就是希望
在這所三十 年 的 校 舍 ， 增 加 空 間 給 學 生 活 動 和 學 習 。 因 此 ， 團 隊 老 師 們 便 展 開 一 頁 頁
艱辛及波折的旅程。
  還記得停車場公司告知我們因入閘高度的限制，巴士或未能入閘。就此，九
巴負責人表示在不理想的情況下，可能會擱置送贈巴士計劃，我們心中抹了
一把汗。感恩我們經過多番資料查察，終能如期進行。
  當日見證「呂小號」到校一刻，同學都急不及待與它合照，真是百感
交集！我和同學們能有機會上「呂小號」時，那怕它仍然是殘殘舊舊，我們一
於興致勃勃地上一課數學課——量度活動。
  對於改裝巴士成STEAM Bus這項工程，一眾老師可真的是門外漢。我們一邊
追趕疫情所帶來變化莫測的創新教學及行政工作，一邊周旋於突如其來的改裝工程
問題。
  2020年12月18日終於順利完成「呂小號」啟動禮。雖然日後還有不少後續的工
夫，但仍希望盡快復課，讓「呂小號」陪伴同學們學習、遊戲、成長……
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「STEAM Bus呂小號」籌委分享

李彩蓮老師

      由第一天加入STEAM Bus團隊開始，我們便不斷構思學生可以在巴士內做甚麼
呢？「呂小號」可以為學生提供甚麼呢？

   林林總總的問題，看似簡單，卻又很複雜，總不能把過百個項目也放進
「呂小號」吧？「呂小號」又要怎樣定位才可以幫助學生呢？最終，老師精選

出最吸引的項目：把「呂小號」的上層變成太空，介紹八大恆星，學生也可以在
「影院」內欣賞電影；而下層則介紹七大洲五大洋中常見的動物，學生可以在各
個學習區之間穿梭，認識和學習機械臂的操作、編程、磁浮列車等等。
  事實上，由各個學習區的展示項目，以至STEAM Bus的設計主題 ， 各老師

都花了很多心機，希 望 可 以 將 最 好 的 「 呂 小 號 」 呈 現 在 大 家 眼 前 。 我 們 很 開 心
STEAM Bus可以順利在本學年完成改裝，成為全港獨一無二的「呂小號」，希望

各位同學都喜歡我們為你準備的「呂小號」。

呂偉達老師

  本校透過九龍巴士有限公司「巴士再生夢計劃」獲贈一輛退役的雙層巴士。在籌備工作的過程
中，首要面對的問題是「呂小號」的停泊位置，不但要符合《緊急消防通道條例》，而且不能阻礙
其他車輛進出，更不能佔據學生活動範圍。與此同時，若要在學校停泊一輛巴士，須
先獲不同政府部門批核，包括：衞生署、屋宇署及消防處。當中以消防處的批文最
為繁複。最後，全憑老師們的信念，把夢想一步一步拉近。
  夢想對很多人來説彷彿是摸不到、捉不到的，但「呂小號」的出現告訴大家，呂
小是一個可以實現夢想的地方。縱使面對不同的困難，迎來不同的挑戰，但只要我們
不怕畏懼，勇往直前，堅持信念，在困難中逆流而上，定能排除萬難實現夢想，把不可
能的都變成有可能。「呂小號」的出現既是天父送給呂小的一份禮物，亦是見證呂小是
一個可以實現夢想的地方。相信在不久的將來，呂小上上下下定能心連心，攜手繪出呂
小的色彩，為呂小揭開新的一頁，編織屬於呂小的回憶，締造更多的第一次。

潘艷群老師

  還記得上年剛來呂小任教，便能參與「呂小號」的車身設計及車內建
設，我感到十分榮幸。
  我們邀請了一位塗鴉藝術家來美化巴士的外觀，由車身設計、繪圖、配
色及創作，當中都花了不少時間及心思。藝術家也是第一次創作那麼大型的
作品。直到 作 品 完 成 後 ， 大 家 都 覺 得 嘆 為 觀 止 。 我 也 從 中 學 到 了 不 少 塗 鴉
技巧，還結識多一位藝術界的朋友，令我獲益良多。
  而車內建設的構思，由最初「天與地」的概念到「星球宇宙」，有賴各位
老師的合作， 大 家 都 樂 於 分 享 意 見 ， 對 每 一 個 設 計 部 分 都 一 絲 不 苟 ， 務 求
盡善盡美，讓呂小同學有一個不一樣的巴士教室。過程中，令我深深感受
到呂小的團隊精神，以及呂小老師對學生的重視。
  同學，你知道嗎？並不是每一間學校都能擁有一輛巴士，而且還是一輛
結合科技與美學於一身的巴士教室。希望同學們都會愛護及珍惜老師為你們
爭取回來的「呂小號」。
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  「呂小單車體藝城．呂小號 啟動禮」已
經圓滿結束，回想起籌備的過程，真是一點
都不容易。今日很榮幸能夠邀請三位統籌成
員，分別是徐秀萍主任、何玉如老師及陳浩
銘老師跟我們分享籌備的經過和感受。

問：過程中有甚麼趣事令你感到
難忘？

何： 某天晚上，我看過試拍的花式單車表演短
片，覺得改用追拍（追縱拍攝）的方法會
比較有動感，於是跟徐主任、陳老師一起
討 論 怎 樣 追 拍 。 我 們 想 了 很 多 有 趣 的 方
法：坐手推車追拍、坐餐車追拍、坐輪椅
追拍、坐電單車追拍，最後我們覺得坐私
家 車 的 方 法 比 較 可 行 ， 因 為 拍 攝 的 穩 定
性最高，速度亦夠。於是我把這個想法告
訴負責拍攝的梁老師，他建議由跑得快的
老師拿着吊起的特製鏡頭，邊跑邊拍。最
後，陳老師成為了短跑追蹤攝影師，在拍
攝時來來回回跑動，每次想起這個畫面及
當晚的討論，我都覺得很難忘，很想笑！

問：你們在啟動禮分別負責統籌
甚麼環節？

徐： 我負責統籌呂小號徵文比賽和製作啟動禮
錄播影片，當中要兼任導演、編劇及剪片
的工作。

陳： 我負責統籌拍攝單車啟動禮的訪問片段及
製作。

何： 我是啟動禮的總統籌，與徐主任和陳老師
一起構思啟動禮各項細節，並負責監製啟
動禮影片、協調拍攝和佈置工作，還有統
籌公關宣傳、人手分配和手繪地圖比賽。

問：在籌備啟動禮的過程中，你認
為哪一個部份最具挑戰性？

徐： 由於疫情反復，所以我們要在短時間內決定
由實體啟動禮改為網上播放影片。原本10
分鐘的「呂小號當年今日」短片，改為30分
鐘的「呂小號啟動禮」。我們要在大約一個
星期內完成構思影片、編排典禮內容、邀請
嘉賓錄影致辭、拍攝啟動禮儀式、搜集呂小
號過往的歷史片段……我們只能利在課餘時
間，把支離破碎的影片及相片剪輯成「呂小
號啟動禮」影片；即使遇上一個小錯漏，都
要最少花上一小時，甚至整晚時間來修改影
片。當完成剪輯後，猶如完成了一項艱巨的
工程。

三位啟動禮籌老師細說活動點滴。
（左起：徐秀萍主任、陳浩銘老師、
何玉如老師）

問：你們在這次啟動禮有甚麼意外收穫？

徐： 我最初很擔心呂小號徵文比賽的參與度低，學生不認
真寫作。後來，看見同學們積極參與，而且寫作內容
豐富，情感真摯，並感受到同學們待呂小號如朋友一
般親切。我欣賞同學的作品時，好像參觀展覽般，十
分享受。

陳： 最大的收穫是體會到同事間互相合作的團隊精神，因
為要在短時間內由實體形式改為錄播，當中需要克服
很多技術上的困難，但幸運地有一班好同事互相幫忙
和合作，尤其是體育科的老師，要花時間練習及鑽研
花式單車的表演，當中付出了不少心血，才能令啟動
禮生色不少。

何： 我的意外收穫就是看到兩段啟動禮的第一次完整版剪
輯時，在製作中所呈現的誠意令我感到驚訝！我沒想
過兩位首次執導的老師，能夠剪輯這樣精彩的影片！
（掌聲鼓勵）我看着這兩段影片時，不禁為同事們這
份「曾經付出的努力」而感動，也為自己的付出感到
無悔。同學，將來會否有一天，你也會為自己「曾經
付出的努力」而感動自己呢？

啟動禮
不為人知的一面
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啟動禮前期活動得獎作品

  為慶祝呂小單車體藝城及呂小號啟用，學校
舉辦了兩項比賽  「親子手繪呂小地圖設計比
賽」及「呂小號啟動中英文徵文比賽」，讓學生

及家長透過圖像或文字，分享對學校增添新設施
的喜悅。兩項比賽均於啟動禮當日完美落幕，得
獎結果亦於同日公佈。以下是傑出的得獎作品。

高級組 初級組

冠軍及終極冠軍 4A 凌彩橋

亞軍 6A 劉因朗

季軍 4D 鄭伊晴

冠軍 3B 黃鋑霆

亞軍 3C 周子晴

季軍 1A 林溢鋒

親子手繪呂小地圖設計比賽
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  「呂小號」，你喜歡呂小這個新家庭嗎？我們一班呂小的學生，都很喜
歡你加入我們這個大家庭。還記得最初馬校長宣布呂小校園將會有一架新巴
士時，我真是感到很興奮呢！我想像不到一架巴士豎立在校園裏會是什麼的
樣子。
  在迎接你來臨之前，我們每位學生都設計了一架呂小巴士紙模型。當時
我一邊設計，一邊幻想着你的樣子，還想着將來如何跟你一起學習和遊戲。
  終於等到你來學校的日子了！你知道嗎？我們所有呂小學生，每人手裏
拿着呂小巴士紙模型，一排一排地坐着，還有家長們和老師們，大家都屏
着息，熱切等待着你的來臨。我們隨着老師一秒一秒地倒數着你的到來，
最後，終於看見你的身影。嘩！你真的很高大，怪不得馬校長說他和其他老
師、工作人員排除萬難，才能把你送到學校來。
  「呂小號」，歡迎你啊！你是天父、九巴公司、馬校長和老師送給我們
最珍貴的禮物，也是我們最喜歡的禮物。
  呂小是一個充滿愛的大家庭，希望你能夠跟我們一起，在呂小努力地追
尋更多夢想！

    回 想 起 兩 年 前 ， 「 呂 小 號 」 進 入 校 園 的 熱 鬧 情 景 ， 至 今 仍 歷 歷 在
目 ， 我 們 都 十 分 興 奮 和 期 待 。 那 天 ， 馬 校 長 告 訴 我 們 會 將 「 呂 小 號 」 改
裝成「STEAM Bus」，讓大家在這裏學習新知識，每一位同學都盼望着在
「STEAM Bus」上學習。
  兩年後，「呂小號」終於完成翻新工程，大家都覺得煥然一新！「呂
小號」的外牆噴上了卡通圖案和色彩繽紛的英文字母，車廂內重新裝修，
同時增添置很多新設施。當我第一次踏進翻新後的「STEAM Bus」，看見
車廂裏的設備比我想像中的新穎和齊全。
  「呂小號」，我們都很歡迎你加入我們這個大家庭。你的出現，成為
推動我們學習的動力，讓我們之間有着探究和學習的精神。我們會好好珍
惜你身上的所有設施，不讓你受到損壞，好讓將來的學弟和學妹能夠繼續
使用。
    在 我 的 小 學 生 涯 中 ， 有 你 陪 伴 着 我 學 習 、 成 長 ， 成 為 我 的 學 習 好 夥
伴，真是感謝你啊！

  大家好！我是呂小三年級學生容朗喬，我有幸能
夠在兩年前見證「呂小號」駛入呂小的重要時刻，當
時那份喜悅又激動的心情，現在還歷歷在目。
我： 我很高興有機會就「呂小號啟動」與「呂小號」進

行一次對話。請問你由服務大眾的公共交通工具搖
身一變，成為一個巴士教室有什麼感想？

呂： 我很開心可以加入呂小這個充滿愛的大家庭，成為
「呂小號」後，可以讓我以另一種模式繼續為社會
服務。這裏賦予我第二生命，同時承載着教育小朋
友的使命。回想當初計劃時面對的重重困難，我的
心情好像坐過山車一樣，幸好得到九巴公司、校長
和各位老師的努力，我終於可以在2018年順利駛
入校園了！現在我已改裝成為一輛集科學、科技、
工程、藝術及數學等學習元素的「呂小號STEAM 
Bus」了。

我： 「呂小號」，啟動吧！你的來臨實在是天父給我們
的最佳禮物。

冠軍 3B 容朗喬

  小時候受到爸爸的薰陶，我十分
喜歡巴士這種交通工具。每次見到玩
具巴士，都會嚷着要家人購買。我最
愛乘坐巴士，喜歡坐在巴士上層看着
沿路的風景事物，享受那居高臨下的
感覺。
  二零一八年十一月二十三日，一個風和
日 麗 的 下 午 ， 全 校 的 師 生 都 在 操 場 屏 息 靜
氣，等待着一件奇妙的事情發生。突然，一
輛退役雙層巴士緩緩駛進學校，此時歡呼聲
此起彼落，這就是現在的「呂小號」。我衷
心感謝馬校長和老師們努力地促成把退役巴
士改為教室這事，這巴士在校園裏陪伴着我
們學習，看着我們成長。
    柏 醇 ： 「 『 呂 小 號 』 ， 真 感 謝 你 的 到
來，為我的小學生活加添色彩。回想起第一
次見到你的時候，興奮的心情至今仍然難以
忘懷。我們真幸運！因為你是葵青區獨一無
二的校園巴士，經過改裝後，以全新的面貌
示人，學生可在你的大肚子裏上課和進行課
外活動。儘管我快要畢業了，但我承諾日後
定會常常回來探望你。」
  呂小號：「我能夠在退役後來到中華傳
道會呂明才小學，以另一個身份繼續為社會
服務，真的很有意義！每一天，有你們的笑
聲陪伴着我，看着你們進步和長大，感覺真
好！我十分喜歡我的新面貌，我已成為一個
美麗、活潑和多元化的學習小天地了。」
  「呂小號」已經成為我們學校的標誌，
希 望 學 生 們 會 愛 惜 你 ， 會 樂 於 分 享 你 的 故
事，會為你而感到驕傲。

冠軍 6A 李柏醇
亞軍 4D 鄭伊晴

季軍 5C 黎心瑤

親愛的「呂小號」：
  你好嗎？當初在我升上小學的時候，已聽聞在呂小有一
架退役巴士，能給同學們學習科學的知識，我感到非常興
奮，並熱切期待與你見面，可是因為你的身體需要改動，令
我遲遲未能與你會面。現在，終於傳來好消息，你身體的改
動工程已經完成，我很想立刻進入你的體內，在裏面學習科
學知識。我十分期待跟你一起學習！

二乙班
喆堯

亞軍 2B 梁喆堯

  「呂小號」，你知道嗎？當我還是幼稚園生的時候，每
次經過呂小，即使隔着高高的圍欄，但都阻擋不到我望着你
的視線。我深深盼望能夠入讀呂小，近距離的看看你。
  成為呂小小一學生後，我終於能夠在你面前，跟你打招
呼。我伸手摸摸你，那感覺既奇妙又興奮。老師說我們能夠
在你的肚子裏學習，實在太好了！
  「呂小號」，我期望能夠跟你一起學習，一起成長！

季軍 1C 鄭伊淳

初級組（中文）

高級組（中文）我與「呂小號」的對話

「呂小號啟動」中英文徵文比賽我與「呂小號」的對話
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Dear STEAM Bus,

You are so tall and you attract my sight.
You are so bright and you light up my way.
You are so special and you ignite my 
passion for learning.

Let’s become good friends.
Let’s study and play together.
Let’s dream and make it come true!

  Hello, STEAM Bus. You are the 
coolest bus I’ve ever seen. I wonder 
where you’ve travelled. I wonder whom 
you carried. And, I wonder how old you 
are. You look so young and smart that I 
think you are 8 years old and in Primary 
3. Let’s play and learn together. Thank 
you so much for growing up with us and 
staying in LMC!

Dear STEAM Bus,
    I still remember the first day you 
came to our school. You were just 
like a normal bus. Two years later, 
you turn into a learning bus. I like the 
upper deck the most because it is 
turning into a romantic galaxy. I can 
learn about space there. Thank you 
for being a part of our school.

3B Daisy

    When I first heard about your upcoming 
arrival, I was confused at first. What are 
STEAM Buses? Fortunately, my enquiry 
was soon answered. After a much needed 
talk, I soon learnt that STEAM Buses are 
renovated and updated versions of old buses 
saved from disposal.
  Today, you finally arrived! I was so 
excited to meet you when I heard the news. 
I practically jumped up and down for joy 
until I felt giddy! It’s incredible to see you, all 
freshened up. You will fit in perfectly here.
  Just when I thought things couldn’t be 
better, my teacher urged me to enter and 
tour the large vehicle in front of me. So up 
the step I went. I let out a cry of surprise! 
The inside of  the bus was  impressive, filled 
with all sorts of fun and educational activities 
that were eagerly waiting for us!
  I  can’ t  wai t  to  begin my STEAM 
activities! STEAM Bus, I’m going to miss 
you when I graduate, therefore I am going 
to treasure every single millisecond of the 
time we spend together. I think every school 
needs its STEAM Bus. It is really exciting 
and effective in motivating all my classmates 
and me to start learning more and more 
about STEAM!

  Hi STEAM Bus! Welcome to our school family.
  I remember in an assembly two years ago, our Principal announced 
that a retired double decker bus would come to our school. We all heard 
the news and felt very excited. It was fantastic that a very big and tall bus 
could be driven to our school. It seemed amazing.
  Then, we designed a paper model bus to welcome your arrival. When 
I was doing the design, I was also imagining how to study and play with 
you in the future.
    Although our Principal and teachers encountered many difficulties  in 
arranging your arrival, they finally solved all the problems. Yeah!
  STEAM Bus! You are the most valuable present from God, KMB, our 
Principal and our teachers. You are also the present we like the most. I 
hope you like our warm family and let’s make more dreams come true.

Champion
1C Cheng Yee Shun Moses

1st Runner-up 
2B Wong Hei Lon Vincent

2nd Runner-up
3B Wong Yuen Ching Daisy

Champion 
6A Leung Sau Ching

1st Runner-up
4D Cheng Yee Ching Anna

2nd Runner-up 

4A Yan Yuet

初級組（英文）

STEAM Bus! Let’s catch up!

「呂小號啟動」中英文徵文比賽

  When I was in Primary 2, I was so excited because you would come to 
our school soon. But I also wonder how you’d get inside our school.
  Do you remember me? I stood at the school entrance with our Principal, 
teachers and classmates to welcome you. My family also came. It was a 
memorial day. STEAM Bus joined CNEC on 23rd November 2018. You 
were a golden bus at that time. Look! You are now a colourful STEAM Bus 
with the main theme of space. We will soon get on you to learn more about 
Science, Technology, Engineering, Arts and Mathematics. Your body is full 
of fun. Due to COVID-19, we can attend zoom classes only until recently, 
you seemed to be all alone. Don’t worry! Everything will soon be normal and 
we will return to school. I look forward to learning and playing with you! All 
students from CNEC love you so much!

STEAM Bus! Let’s catch up!

高級組（英文）
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齊齊學    中國二十四節氣

  今年中華文化日加設了中華文化小知識的環節，包
括：認識中國曆法二十四節氣、中國古代小玩具等，增
加同學對中華文化的認識。同學知道原來二十四節氣可
以指導農業生產活動、立春是代表春季的開始等，大家
都對農曆有更多的了解。

呂小十大最喜愛影片
  學校在一月中至下旬舉行影片投稿，全校同學可以
「中華才藝」及「賀年DIY」為題，拍攝影片；學校最後
選出二十多套精彩的影片，並透過全校投票的方法，選出
最受歡的影片。學校於中華文化日當天公布得獎作品，並
讓全校師生再次欣賞同學施展渾身解數的精彩表演。 

賀年DIY

齊齊玩    中國古代小玩具

  另外，學校為同學送上新年小禮物──中國古代小玩
具：七巧板、解鎖遊戲及孔明鎖，讓學生可以親身接觸古代
的益智遊戲，很多同學收到禮物後都急不及待開始解難任
務。 

禮堂內外

挑戰中國古代小玩具：
5B陳卓謙成功解開孔明銷。

呂偉達老師、呂偉司老師和陳海揚
老師為大家表演中國雜耍。

 第一名：5A 蕭煒衡
《楊琴》

第三名：3C 樊俊祈 
《功夫》

第二名：3D 湯明蔚 
《柳琴》

第一名：1C 鄧見朗 
《Lego年吉盆栽》

第三名：4C 葉曉霖 
《剪紙》

中華才藝表演

齊齊讚    班本活動多姿采

  除了全校活動外，今年也加入了班本的活動。初小
舉行華服Catwalk Show，讓學生穿著漂亮的華服，並展
示華服的特色；高小舉行中華文化問答比賽，讓學生認
識年獸、元宵和年糕的傳說。
  最後，同學在自己的ZOOM課室與班主任參加聯歡
賀年活動，同學們互相介紹自己喜愛的賀年食品及進行
緊張刺激的聯歡活動。

第二名：6B 藍悅銦 
《製作風車》

「中華文化樂滿分」
  雖然今年的中華文化日轉用網課形式舉行，但是仍然無阻全校師生的熱情，
大家都穿上華服在網上聚首一堂，共渡歡樂的一天。

14



  本年度是變身大行動的第二年，
呂小翻新了多個地方。

STEAM 教育中心 多元教室

禮堂內外

「敢」動時刻

  學校禮堂的內部超過30年沒有翻新，因此，我
們把禮堂的舊式木地板更換成具有避震功能的運動地
板，並換上新式的燈座及光管。我們邀請了設計工程
公司重新設計舞台，把舞台背後的牆身翻新成有透光
效果的特色牆，新造的台階把舞台的面積擴闊，兩旁

亦增設了演奏空間，讓學生享有更佳的表演場地。另
外，禮堂外亦進行了優化工程，禮堂門口上方安裝了
75吋電視及新式喇叭，禮堂門外有一道寫上聖經金句
的特色牆，還有新造的獎杯櫃，這裏亦可用作學生活
動的另一個場所。

    除 了 「 呂 小 號 」 外 ， 學 校 還 把 一 個 儲 物 室 發 展 成
STEAM教育中心。STEAM教育中心的面積超過1000呎，室
內安裝了一道隔音趟摺板，可靈活分隔空間。STEAM教育
中心主要讓學生作科學實驗及科技研究，備有3D 打印機及
其他學習設備。

  學校把家長資源中心及舊學校宿舍打通，發展
成 多 元 教 室 。 教 室 裏 放 置 了 不 同 的 電 器 和 煮 食 器
材，除可讓學生進行不同的烹飪活動，還為家長提
供舒適的環境聚會。

30年沒翻新的禮堂，
現在換上了新面貌。

禮堂外添置了電視和音響設備，
為學生提供多一個活動空間。

多元教室將為家長及學生提供舒適的活動空間。STEAM教育中心將會成為學生科研的新基地。

翻新了學校的外觀，予人脫胎換骨的感覺。

加了校徽及聖經金句的會議室，
更添呂小的特色。

鋪上運動地膠的有蓋操場，
可減低學生的受傷風險。

有蓋操場

  學校為有蓋操場換上了新面貌，包括在
有 蓋 操 場 鋪 設 具 減 震 性 和 反 彈 力 的 運 動 地
膠。地膠以藍和綠配色，上面畫了兩個標準
的小型網球場，一方面可以減低學生上體育
課時受傷的機會，另一方面可為小型網球活
動提供訓練場地。
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林偉杰老師

  大家好！我是林偉杰老師，
本年度主要任教中文、聖經及普
通話科。
  我很喜歡烹飪，也喜歡到不
同國家旅遊。我有一對子女，因
為他倆都愛吃甜食，因此每逢長
假期，我都會為他們精心炮製各
種甜品，朱古力心太軟、七彩芋

圓、芒果布甸、椰汁喳咋……都是他們的至愛。記得
一次到泰國自由行，我們其中一個行程就是全家一起
參加當地的烹飪班，親自炮製泰式美食。透過這次旅
行，我更學會了如何烹製地道的泰式芒果糯米飯，這
就成了我們家其中一道最受歡迎的甜品！
  感謝神！在疫情中帶領我來到呂小，一所充滿神
同在、充滿人情味、充滿體恤、關愛和包容的學校。
在嚴峻的疫情下，開學初期需要進行網上授課，作為
新老師的我，一方面要適應新的工作環境，一方面要
跟學生建立關係，的確面對很大的挑戰。感恩在神的
看顧及保守下，我在工作上經歷了祂許多的祝福。很
開心在過去一年裏，我除了在工作上得到神的幫助
外，還在呂小認識了一群可愛的、單純的、天真爛漫
的學生。為這一切一切，我不得不將榮耀歸與愛我們
的天父！縱使疫情反覆多變，但神的慈愛及信實卻沒
有改變！盼望疫情盡快過去，小朋友能早日重返校
園，很期待可以在校園裏看見大家燦爛的笑容！

  大家好，我是周穎珊老師！今年除了是我第
一年加入呂小外，亦是我教學生涯的第一年。回
想起初到呂小，心裏懷着又驚又喜的心情。
  面對嚴峻的疫情，九月首個上學天，我只能
在家中與學生在網上見面。首次當班主任的我，
既害怕無法應付學生的問題，又擔心遇上技術上
的問題。幸好的是，2C 班天真無邪的孩子很快
便融入網上的學習生活。即使是虛擬課室，也滿
載着學生的歡笑聲。

林麗莎老師

  大家好，我是林麗莎老師！今
年是我第一年加入呂小。初次踏足
呂小時，看見校園內的花草樹本和
聽見鳥兒的歌聲，感覺十分舒適。
在九月開學時，因為疫情關係而需
要網上授課，所以要適應新的工作
環境和了解學生，確實是一個挑戰。
然而，我很慶幸能在十月和十一月

有面授的機會，讓我可以跟學生面對面交流，對其後的網上
授課十分有幫助。
  在假日時，我喜歡到郊外遊玩。我跟不少香港人一樣，
因為疫情而愛上在香港遠足！遠足不但可以滿足了我暫時未
能前往外地旅遊的渴望，而且對我們的身心健康有幫助！日
本千葉大學進行了一項研究，證明長時間在郊外可讓人更放
鬆和快樂。被大自然包圍會讓我感覺良好，使我學懂放下手
提電話，專注地欣賞眼前美麗的風景。
  寄望疫情早日成為過去，在等待的時候我們一起保持身
心健康，於空閒時多出外走走，便可以帶着健康去迎接校園
生活。

  本學年，疫情令學生大多在家學習。少了
時間與學生在校相處，便更難認識學生、了解
學生，難免讓我有點失落。事實上，疫情正好
讓我看到學生的另一面。透過班級經營的活動，
學生在家完成各式各樣的任務，讓我看見他們
在家的模樣；透過學校活動，讓我知道學生學
術以外的技能，為我帶來不少小驚喜！
  最後，作為老師的我，還是希望能夠在不
久將來與學生在校園見面，陪伴他們成長。

羅家傑老師

  大家好！我是本年度新
加入呂小的羅家傑老師，是
5C 班的班主任，主要任教
數學、常識和電腦科。
  我喜歡打籃球和踏單
車，平時亦會留意和閱讀許
多科學及資訊科技相關的資訊。空閒時，我會到郊外
遠足，親近大自然，並趁機利用航拍機拍攝各種美麗
的風景。所謂「讀萬卷書不如行萬里路」，我也喜歡
到世界各地旅行，認識各種風土人情。
  記得當初踏入呂小時感到戰戰兢兢，但這種忐忑
的感覺很快便一掃而空，因為呂小是一個充滿愛、和
諧共融的大家庭。我很珍惜與學生相處的時光，亦很
喜歡見到學生純真的笑臉。
  希望疫情盡快過去，大家能回復正常的生活。我
盼望能在未來的日子中，與大家共同經歷校園的點滴，
分擔生命中的樂與憂，共同健康快樂地成長。

新教職員 分享園地

孫錦順老師

  大家好！我是孫錦順老師，
是本年度加入呂小大家庭的其中
一位新老師。我是今年 4B 班的班
主任，主要任教數學及常識科。
  在空閒的時候，我喜歡瀏覽
網上資訊，了解世界各地不同的
人與事，增廣見聞。此外，我也
喜歡看書及做運動。

  在長假期，我喜歡到不同的國家旅遊，讓我能深入了解各
地文化及體驗當地的風土人情。可是因為疫情關係，最近一年
都未能到外地去，於是我便多了遊覽香港的偏遠地區及郊外地
方，例如：大澳、南丫島等。
  回想當初甫進呂小，我感到既陌生又興奮。放眼四周，偌
大的校園，鳥語花香。學校的籃球場、操場座落一角，更特別
的是單車徑及「呂小號」，令我感到呂小充滿活力！而校長及
同儕的親切態度，亦使我很快融入呂小這個大家庭。開學後，
我發現呂小的同學們都很有禮貌，臉上經常掛着純真的笑容。
  期盼疫情早日結束，大家重拾正常生活，老師亦早日能與
可愛的同學們在學校相聚！

周穎珊老師

編輯小組名單 編輯小組：何玉如老師、潘艷群老師、劉詠詩老師、馮思穎老師、周穎珊老師16


